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案名 关于完善专硕科硕研究生分类管理工作的建议

案 由

学生尚未进入研究生阶段,在报考时就人为划分为专业硕士和
科学硕士;导师因为学生报考的是专硕或科硕的名额,被动地被要
求按分类进行培养。名义上是通过分类培养,更好地适合社会对不
同人才的需求。但现行的操作过程不科学、相关的配套措施不到位、
实施的效果不理想。不少导师和同学对这样的方式不认同,只是无
余的被动接受,严重背离了因材施教、教授治学的科学精神。

建议

措施

导师可以依据 自身的情况,选择本方向培养专业硕士或科学硕
士9并按照科硕和专硕的不同要求制定出不同的培养计划。学校可
以根据不同的分类,制定不同的差别收费模式 (包括导师需承担的
培养费标准和学生需交纳的学费标准 ,实现差别收费 )。 学生可以

结合 自身情况,选择报考培养专硕或科硕的导师。改变 目前人为设

定专硕和科硕的招生指标、重在形式主义、缺乏科学管理的行政强

加模式。让好的想法通过科学的管理和精心的组织,真正实现因材
施教、教授治学。从导师和学生都反感的硬性摊派,转变为导师和

学生都欢迎的自主选项。

对于本校可以作出调整的一些管理工作内容 ,建议通过系双代

会的管道,向 学校主管部门反映;对于超越本校职权范围内的事务 ,

希望通过系双代会的管道,建议学校向更上一级的主管部门反映。



主办部门 信电系教务办公室 协办部门

办理时间 ⒛15年 1月 30口

部门处理

意见

感谢张明老师等人对专业硕士培养的提案。

关于目前硕士名额与各类分配,实际上是由研究生院直接下拨
的,也应该是教育部主导的。从目前的实践来看,这种名额分配方
式看起来与老师们的预期是有距离的。

首先,对于名额,我们也在与研究生院探讨,是否可能放开 9

包括博士生名额。更多地是从培养费用和出口要求上把控。研究生
院也建议专业院系通过多种渠道向学校反映,进而影响教育部。

其次,如果仅从目前的名额分配来看,我们还是需要用好这些
名额。根据教育部的要求,专业硕士研究生是需要到企业实习的。
研究生院和学系在具体实施过程中也有不同理解。

另外,在招生时,我们也已经建议各研究所在使用类型时能够
有所侧重——尽管实际会有难度。

办理结果 满意 y 基本满意 不满意

办理态度 满 意 / 基本满意 不满意

反馈

意见

∶豸1
彡砀加彪

(签字 )

华彡   日2015年

各注


